

Ayer volvió el enemigo a atacar dos veces nuestras posiciones al Sureste del pueblo de Celadas, siendo rechazado enérgicamente

También atacaron los rojos en el sector de Singra, perdiendo en estas acciones cuatro carros rusos

El campo quedó materialmente sembrado de cadáveres.--Un "rata" derribado por nuestra aviación

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de Información.--Estado Mayor

Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

El enemigo atacó por dos veces, apoyado por veinte tanques nuestras posiciones al Sureste del pueblo de Celadas, siendo enérgicamente rechazado con grandes pérdidas. El campo quedó materialmente sembrado de cadáveres, huyendo los rojos perseguidos por el certero y eficaz fuego de nuestras baterías. Los antitanques inutilizaron dos tanques enemigos.

En el sector de Singra atacaron también los rojos con apoyo de carros, siendo rechazados con muchas bajas para el enemigo, causadas especialmente, por el tiro oportuno y muy eficaz de nuestra artillería, que destruyó otros dos carros, siendo por tanto, cuatro los inutilizados durante el día de hoy.

En el de ayer, nuestra aviación derribó un "caza" de los llamados "ratas".

Salamanca, 27 de Enero de 1938.-II Año Triunfal.--De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Se ha hecho público el informe económico de Van Zeeland

Señala la necesidad de una colaboración económica mundial, en contra de la Autarquía

Bruselas.--Se hizo público el informe de Van Zeeland, siendo entregada copia a los ministros y embajadores acreditados ante el Rey.

El informe opone las tesis de autarquía y colaboración internacional. Van Zeeland se decide por esta última, considerando la autarquía como propicia a crear peligros y roces, además de encarecer la vida en los países.

En sustancia, califica el problema económico como un problema general que requiere soluciones generales.

En la segunda parte del informe, cita los obstáculos contra el comercio mundial y los medios para vencerlos. Pasa después, revista al sistema de aranceles, contingentes, divisas, inestabilidad monetaria, etcétera. Esta parte del informe es la más vaga. Termina señalando la necesidad de una colaboración económica mundial basado en un intercambio de materias primas y en un levantamiento de las barreras aduaneras.--FARO.

Las monjas "guardadas" por la República

San Juan de Luz.--Según un comunicado del director general de Prisiones de Barcelona, Vicente Sol, transmitido por la radio de dicha ciudad, resulta que "mil doscientas monjas devueltas por la República a la vida civil" son "guardadas" en distintos locales de Valencia bajo la responsabilidad de la Dirección de Prisiones y trabajan en la confección de uniformes para los soldados rojos.

Se trata de monjas escapadas de la matanza de otras millares de ellas y de sacerdotas y retenidas en prisión sin ningún motivo.--FARO.

Escándalo en la Cámara belga

Los rexistas acusaron al Gobierno de contrabando de armas para la España roja

En el salón se produjo una verdadera batalla campal y hubo de ser suspendida la sesión

UN ESCANDALO SIN PRECEDENTES

Bruselas.--Los incidentes en la Cámara y en el Senado tienen una referencia oficial muy interesante. El escándalo no tiene precedentes y es el mayor registrado en el Parlamento belga. El jefe de la minoría rexista repitió al ministro de Justicia las acusaciones de Degrelle, por el contrabando de armas en la España roja.

El ministro respondió con evasivas a las acusaciones. Seguidamente Mr. Jaspas, otro de los acusados, desde la tribuna respondió a los ataques, calificándolos de vil calumnia. Insultó gravemente al jefe de la minoría rexista y al replicarle éste se abalanzó sobre él y le golpeó. En este momento se produjo una verdadera batalla campal en la sala. Los diputados socia-

listas y comunistas atacaron a la minoría rexista provistos de bastones y otras armas. Cuatro diputados rexistas resultaron heridos.

El presidente, en vista de los sucesos, suspendió la sesión, pero la batalla continuó. Algunos elementos del público intervinieron en la pelea. Después de más de una hora, la sesión volvió a ser abierta. El presidente de la Cámara, señor Hymans, socialista, culpó a los rexistas de los sucesos lamentables de la Cámara.

El jefe de la minoría rexista responde a este discurso provocador, con una contundente demostración de que el culpable fué el señor Jaspas, que insultó y golpeó al jefe de la minoría de Rex. La agresión--dijo--fué premeditada por socialistas y comunistas en el día de ayer. El diputado rexista

calificó de inmable al presidente de la Cámara. Este exigió la retirada del diputado. La expulsión fué votada por la Cámara--por la mayoría--pero el diputado no abandonó su puesto. La sesión entonces se hizo aún más borrascosa.

El presidente la suspendió definitivamente.

Al conocerse la noticia, los elementos rexistas organizaron una manifestación de protesta.

En el Senado, los incidentes fueron del mismo cariz. Un senador independiente formuló ciertas acusaciones. El presidente del Senado, ordenó la expulsión del senador citado, el cual se negó a abandonar la sala. Con este motivo se armó un gran escándalo y algunos senadores llegaron a las manos.

El presidente también tuvo que levantar la sesión.

En la primera sesión de la Sociedad de Naciones Edem y Delbos pronunciaron discursos en defensa del organismo ginebrino

Se originó un debate en el que algunos delegados exigieron que la Liga no se convierta en un bloque ideológico contra determinadas potencias

Ginebra.--Ayer tarde se reunió en segunda jornada el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Mr. Eden pronunció el primer discurso de la tarde. Hizo una exposición de la opinión de su gobierno, refiriendo la fidelidad de Inglaterra a la Sociedad de Naciones.

La salida de ciertos grandes países ha creado una situación difícil a la Liga. El criterio del gobierno inglés es "conservar lo que existe todavía en la Liga". La Sociedad de Naciones, según el criterio de Inglaterra, es todavía el mejor elemento de Paz que existe en Europa. Esperamos que una entente general pueda aún ser realizada y que en el futuro los países todos busquen el camino de la paz. Sin embargo, no hay que olvidar la realidad, que es dura.

A continuación, Delbos pronunció su discurso en tonos muy paucos al ministro inglés.

El gobierno francés afirma la fidelidad a la Sociedad de Naciones y declara su fe en el porvenir de la Institución ginebrina, aunque

no cierra los ojos a las dificultades creadas.

La crisis actual de Europa y del mundo es una crisis que se hace tanto más grave cuanto más se alejan los pueblos de los principios que animan la Sociedad de Naciones.

Si bien es cierto que no se han realizado todas las esperanzas puestas en ella, la Liga guarda intactas todas sus posibilidades. La salvación de la Liga depende de nuestra fe en nuestro ideal.

El gobierno francés cree posible la colaboración mutua de todos los pueblos en pro de la paz. No se trata ni tratamos de crear antagonismos por discrepancias en la concepción política.

El gobierno de la República francesa pone su confianza en la S. de N., único organismo que puede hacer efectiva la paz entre los pueblos.

UN INTERESANTE DEBATE
Ginebra.--En la sesión de ayer después de los discursos de Eden y Delbos, hicieron uso de la palabra Litvinoff y Beck, exponiendo el

delegado de Bélgica, Mr. Spack, después de manifestar su adhesión a la Sociedad de Naciones declaró, que el Gobierno de su país entiende que es esencial hacer universal a la Sociedad y que se oponen terminantemente a que se convierta la Liga en un bloque ideológico determinado.

A continuación, el presidente del Irán, que dirigía los debates, levantó la sesión.

Ginebra.--La próxima reunión de la Liga de Naciones tendrá lugar hoy viernes a las 15.30.

Se ignora todavía si en el debate entrará la cuestión de Alejandretta.

LO QUE SE PROPONE LITVINOFF EN GINEBRA

Moscú.--El órgano oficial "Isvetia" declara en un editorial que Litvinoff lleva instrucciones a Ginebra para evitar a todo trance toda maniobra contra la Sociedad de Naciones y que hará una declaración afirmando que Rusia presta todo su apoyo a la Liga de Naciones.

Mujer: En tu casa es seguro que tendrás algún objeto de aluminio, latón o cobre insertable y el Estado lo necesita.

Apresúrate inmediatamente a entregarlo a esta comisión de chatarra, teléfono 49 o en los Corralones del Palacio de Justicia. Así ayudarás a hacer una España Una, Grande y Libre.

primero la adhesión de Rusia al Pacto, pero exigiendo una acción coactiva de las Potencias en determinados casos en que sufre una agresión algún miembro de la Liga.

El coronel Beck reiteró sus pasadas declaraciones en Varsovia, criticando el camino de la Liga y oponiéndose a que ésta se convierta en un bloque ideológico en favor de determinadas Potencias.

El ministro de Rumania pronunció un importante discurso, manifestando que Rumania exige, para adherirse a la política de la Sociedad de Naciones, que ésta sea una sociedad universal. Todos los miembros de la Liga tienen que gozar de los mismos derechos.

Intervinieron también los dele-

Una evocación de la figura del Generalísimo Franco

El periodista francés René Benjamin, está dando en Francia una serie de conferencias sobre la España nacional. Un gran éxito le acompaña. En París, en Pau, en Burdeos. Los temas son a la vez distintos y concordantes. En la segunda población citada, habló de "El corazón de España: Cosas vistas". Evocó el recuerdo, las proezas, la vida de las grandes ciudades liberadas. Y describió a los héroes, a los jefes: Queipo de Llano, Moscardó, Franco.

El conferenciante situó al Generalísimo en Salamanca. "Un hombre reposado, espiritual, modesto, de una timidez externa que --añade, jugando con exactitud la paradoja--intimidó." Dulzura, espíritu, bonflad, indulgencia. Todo esto refleja el Caudillo, cuya limpia mirada tanto me impresionó. Apenas si parpadeó durante nuestra larga entrevista; apenas si inició el menor ademán, por otra parte mesuradísimo. Franco es el prototipo de la discreción, de la prudencia activa, del estudio. Diríase --completa--un britón, en Francia; por algo en España, Franco es nacido en Galicia".

Benjamin hizo un paralelo entre el Generalísimo español y Joffre: "la misma elevación en la concepción militar, el propio dominio de sí mismo. Porque, además, como Joffre, Franco no se arredra ante nada, ante ningún obstáculo".

Y cita, en testimonio de ello, las horas difíciles de la guerra, las

primeras dificultades en apariencia invencibles.

El conferenciante aludió luego al error, a la impropiedad de las comparaciones y se rebeló contra ellas. "No hay comparación posible entre Franco y el jefe italiano. Resumiré mi pensamiento en esta frase: Italia, con Mussolini, está bajo el signo del genio. España, con Franco, está bajo el signo de la pureza. Franco es el cristiano, el caballero, el hombre providencial, predestinado, que va a establecer una paz cristiana, una auténtica democracia cristiana; quiere que haya acaso menos ricos, para que haya, sobre todo, menos pobres".

"Franco es el hombre que no ha conocido ninguna derrota, y cuando se habla de ello, lo acoge con esa sencillez, con esa modestia, que sólo se encuentra en los hombres verdaderamente extraordinarios. Al arrojo de Queipo, puede compararse el heroísmo de Moscardó y las virtudes de caballero cristiano de Franco. Si algún reproche pueden hacerle los suyos, es de ser demasiado bueno, demasiado indulgente, demasiado cristiano. Puedo decirlo--agrega--que se pasa horas y horas estudiando causas, conmutando penas, haciendo, en suma, labor de padre. Ese es Franco".

Retrato comprensivo, emotivo, el de Benjamin que en buena hora divulgue y se grave, con eficacia, en el corazón de sus oyentes y de su pueblo.

En color natural "Capitán Tormenta" es la película que Metro Goldwyn ha lanzado por los escenaristas del mundo para complacer enteramente a los espectadores. Es la película que agrada a todos los seres, de todos las edades y condiciones.

Tensión entre Méjico y el Ecuador, como consecuencia de haber expresado su admiración por el fascismo, el ministro ecuatoriano en Ciudad de Méjico

QUITO.--Ha presentado la dimisión el doctor Carlos Manuel Larrea, ministro de Negocios Extranjeros, por divergencias de criterio con su Gobierno. Se tiene noticia de que ha influido en la decisión del ministro Larrea, el incidente ocurrido en la Ciudad de Méjico al ministro plenipotenciario del Ecuador, Doctor Aurelio Bayas, que ha sido objeto de violentos ataques en la Cámara mejicana por ser un admirador ferviente de la política del Duce y del Régimen Fascista, admiración de la cual siempre ha hecho gala.

Se sabe también que el tal incidente ha dado lugar a un cambio de notas vivas entre el Gobierno de Méjico y el del Ecuador.

El Doctor Bayas, que en la actualidad se halla hospitalizado en una clínica como consecuencia de las heridas recibidas en un accidente automovilístico, ha formulado la renuncia de su cargo de ministro.

Figura tu nombre en la lista de donativos para "El Hogar del Herido"? No? En la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales se reciben.

El Gobierno de Méjico, por su parte, acordó la supresión de su propia Legación en Quito, aun cuando se disfraza tal medida "por razones de economía".

APLAZAMIENTO DE LAS NEGOCIACIONES COMERCIALES ENTRE ITALIA Y FRANIA

Roma.--A petición del Gobierno francés han sido aplazadas las negociaciones comerciales que debían tener principio el pasado día 19, habiendo sido trasladadas para principios de marzo.

Mediante un cambio de notas han sido por tanto, prorrogados hasta el 31 de marzo próximo los acuerdos en vigor.



EL JOVEN

PAULINO ANTOLIN APARICIO

De Falange Española Tradicionalista y de las Jon-s, Camisa Vieja
falleció por Dios y por la Patria en el frente de Teruel (Peña de Muela)

el día 1 de Enero de 1938

a los 24 años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos Gregorio, Vidal y Segismundo; hermanos políticos Petronila Deán, Isidora Espinosa y Victorino Antolin; tíos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad les quedarán agradecidos.

Los funerales se celebrarán en Perales de Campos el día 31 de Enero de 1938, a las diez de la mañana.



Sixto Fernández del Blanco

Camisa Vieja de F. E. T. y de las JON-S., Sargento perteneciente al 3.º Batallón palentino

falleció el día 3 de Enero de 1938

en el frente de Teruel

D. E. P.

F. E. T. y de las JON-S de Guardo; sus padres don Román y doña Eutimia; hermanos Felipa, Magdalena, Socorro y Eloina; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presentes en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Servicio Nacional Agronómico de Palencia

PLAGAS DEL CAMPO

Habiéndose aprobado por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola el Presupuesto de los gastos necesarios al desarrollo de la campaña contra las plagas del campo en esta provincia...

Una fábula absurda de tesoros misteriosos, hace caer al valiente "Capitán Tormenta" entre las manos de sus más feroces enemigos... El domingo: en el ORTEGA.

La matriz y el talón, sellados con el sello oficial del Ayuntamiento. c) Todos estos documentos deben entregarse en esta Sección Agronómica, el día 28 de febrero...

Delegación Provincial de Servicios Técnicos

SERVICIO DE TRABAJO Se está formando la centuria del Servicio de Trabajo del VII Cuerpo de Ejército. Para ingresar en ella hay que reunir las siguientes condiciones:

Los que deseen inscribirse, se presentarán en la Delegación Provincial de Servicios Técnicos (Avenida de Casado del Alisal, 37), donde se tomará nota de los presentados y sus señas, procediendo después al llamamiento de los elegidos...

Palencia al día

El "disco rojo" sigue girando sin cesar en la gran ola de nuestros partes oficiales de guerra: realmente es para conceder a los marxistas un premio de tenacidad...

Esta es la única actualidad guerrera. En Tueruel los contraataques furiosos del enemigo han sido rechazados con energía...

Por lo que se refiere a la localidad, poco o nada podemos subrayar hoy. Salvo los consabidos asuntos administrativos que son de todos los días...

Table with weather data: BAROMETRO, TEMPERATURAS, DIRECCION DEL VIENTO. Includes values for yesterday and today.

El domingo en el "Ortega"

La vida y aventuras del "Capitán Tormenta"

Bill Nelson, propietario y armador del "Marigold", pequeño barco de vela, es conocido como el "Capitán Tormenta", a causa de su carácter valiente, impetuoso, decidido...

Durante una visita a su viejo amigo, el doctor Kelly, el Capitán Tormenta queda prendado de Magda y se entera de su historia. El padre de la joven ha sido misteriosamente asesinado...

De los días semanales del Plato único y sin postre

Aclaración a la Circular de 21 de los corrientes sobre Hoteles, Restaurants y Establecimientos similares.

Como aclaración a mi Circular de 21 de los corrientes sobre la obligación que a partir de febrero próximo y a virtud de Ordenes superiores...

FELIX S. ZABALA SASTRE. Pongo en conocimiento de mis clientes haberme trasladado a la calle Mayor Principal, núm. 157.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados y su rigurosa observancia. Palencia, a 26 de enero de 1938.

Asistencia a frentes y hospitales

Donativos recibidos Don Agustín García Cuenca, 50 pesetas. Don Eugenio Caballero, 10. Don Ricardo Cortes (familia) Saldaña, 50.

Procurando esta Delegación provincial, hacer todo lo grata posible la estancia de nuestros Caballeros Heridos en su Hogar, mañana día 29 Días mediante y hora a las cuatro y media de la tarde...

Comisión provincial de requisa de chatarra

Mañana, sábado chatarrero, saldrán las camionetas a recoger lo ofrecido por los vecinos de esta ciudad y los que no hayan hecho aún ofrecimiento...

Se ruega a todos los vecinos de la ciudad, que demuestren una vez más su entusiasmo y adhesión al nuevo Estado nacional, tomándose la molestia de trasladar la chatarra desde sus domicilios a los sitios indicados...

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

Multas El ilustrísimo señor Delegado provincial, ha decretado de hoy las siguientes: 25 pesetas a Marjano Casado...

Presentación urgente Los señores jefes y oficiales se encuentren destinados al Ejército del Norte y se hallen en territorio de esta provincia, se sentarán urgentemente en el Gobierno Militar, para recibir instrucciones.

Gobierno Civil

Sanciones El gobernador civil de la provincia, ha impuesto las siguientes: Multa de quinientas pesetas, a don Mauricio Páramo...

De la Alcaldía

Aviso al público Habiéndose dispuesto la celebración de ejercicios de tiro en el día de mañana 29 a las ocho de su mañana en el sector de "Buen Trigo"...

CASA DE SOCORRO

El personal de servicio en este establecimiento benéfico, ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve: Jesús Justel, de 6 años...

Gobierno Militar

Presentación urgente Los señores jefes y oficiales se encuentren destinados al Ejército del Norte y se hallen en territorio de esta provincia, se sentarán urgentemente en el Gobierno Militar...

Servicio informativo de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a las Organizaciones de Falange Española y Comunión Tradicionalista, que con el fin de ultimar la documentación y ficheros...

Era un espía Se hacía pasar por príncipe ruso en Viena para descubrir los secretos de los rusos blancos expatriados

Viena.—Ayer se produjo un escándalo en un restaurant ruso de Viena. Todos los periódicos guardan silencio, más se hacen comentarios del incidente en voz baja. Un noble ruso ha sido abofeteado públicamente por el príncipe Trubitzkoi, jefe de los rusos blancos de Viena. El hombre así coregado, afirma ser el príncipe Dalgoroki y tiene en Viena un salón de masaje. El año pasado, cuando se estaba en disposición de acabar con el bolchevismo ruso y de ceñir la corona de los zares, porque descendía del gran Cengis-Kan, llamó la atención de los periodistas, que acudieron a su instituto de belleza. Entre dos sesiones de masaje recibía a los conspiradores políticos y bebía con ellos el vodka, y lejos de aconsejarles y ayudarles les arrancaba confidencias. Los rusos blancos de Viena empezaron a sospechar del inquietante personaje, y tras de averiguaciones secretas, descubrieron que el príncipe Dalgoroki, masajista y descendiente de reyes, no era otro que un tal Farkas, espía de la Cheka y agente provocador. El príncipe Trubitzkoi no pudo dominar su indignación, pero se ha descubierto el bandido, que, desde ayer, ha desaparecido.

Y además de maravilla, de actores formidables, de técnica insuperable, piense usted que "Capitán Tormenta" está hablando totalmente en castellano, es decir, que todo le invita a acudir el domingo, a cualquiera de las grandes funciones del Cine ORTEGA.

La porcelana de Meissen Singular historia de un descubrimiento y de un alquimista recluso por un Rey en un castillo

Dresde.—No lejos de Dresde se halla la graciosa ciudad de Meissen, recostada entre unas colinas y el río Elba, recogida en torno al antiguo Castillo que la domina imponente y amenazador. Y desde el campanario de la iglesia se derrama una armonía de campanas, campanas de porcelana. Meissen es la ciudad de la porcelana. Su "Manufactura del Estado, de porcelana", es famosa en todo el mundo. En todas partes se admiran sus producciones cuyo arte, ya por la forma ya por el color, es inimitable. La historia de esta bella tradición nos dice que, bien mirado, Meissen puede considerarse como la cuna de la fabricación europea de la porcelana. El origen de esta industria va unido a una curiosa historia. Como es sabido—escribe la Agencia Central-europea—el arte de fabricar la porcelana era un privilegio de los pueblos del Extremo Oriente, los cuales celaban sigilosamente el secreto. Al parecer era conocida por los chinos ya desde el año 2.000 a. d. C. El primero que dió a conocer la porcelana en Italia, fué Marco Polo, que regresó a Venecia el año 1296, después de haber permanecido en la China 20 años. Sin embargo, hasta el siglo XVI no se logra fabricar por primera vez porcelana en Europa en la corte de los Este, en Ferrara. Un marinero griego que volvía de la India, confió el secreto a un tal Camilo de Urbino. Pero éste murió a consecuencia de la explosión de un cañón y se llevó con él

comprendió que podía sustituir a la harina en la fabricación de polvos. Botiger, por su parte se puso a analizar el polvo y a experimentar en todas formas y con todas las mezclas. Esto hizo correr la voz de que el alquimista, conocido por sus incasantes ensayos para fabricar el oro, había logrado finalmente descubrir el procedimiento para ello. El rey Augusto II el Fuerte, de Sajonia, tuvo noticia del extraordinario acontecimiento y creyendo que una posible fabricación sintética del oro vendría de perlas al alto exhausto tesoro del Estado, invitó al alquimista a ir a Dresde y, una vez allí, lo envió bien escoltado a Meissen y le hizo recluir en el lúgubre castillo que se alza a pico sobre el río. Allí a seguro de las posibles insidias de los demás Gobiernos envidiosos, le ordenó que fabricase su maravilloso descubrimiento. Y el desgraciado permaneció recluso cerca de 8 años. Así fué como Juan Federico Botiger, prisionero en el Castillo de Meissen, habiendo descubierto casualmente el caolín que es el elemento infusible, sustancial e indispensable para la porcelana (la misteriosa incógnita de los orientales), descubrió e introdujo en Europa la tan buscada fabricación. En vez del oro sintético, había descubierto la porcelana.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
ELECTRO-RADIOLOGO
Mayor pral., 28, 3.º - De 12 a 2
PALENCIA

Un día notó Botiger que el polvo que utilizaba para el cabello era más pesado que de costumbre y al examinarlo vio que no era harina, sino una sustancia terrosa. Picado de su curiosidad de alquimista, se dirigió a quien se lo había vendido, a un tal Johann Schow, rico proveedor de las minas de Erzgebirge, quien le reveló que, al pasar a caballo por una localidad de Sajonia, vio que el animal hundía el casco en un polvillo blanco, del cual recogió un poco y, como buen especulador,

Lo que dice un evadido

Los rojos, ante el número tan elevado que han tenido de muertos, se vieron obligados a vaciarlos en un barranco y prenderles fuego con gasolina

Oseja.—Un carabiniro escapado por ese sector, procedente de Villaloret, ha declarado que viene del frente de Teruel, el que actuando como chauffeur de una columna internacional, transportaba municiones desde el convento de San Elías de Barcelona. Dicho carabiniro, que estuvo afiliado primero a las juventudes libertarias y después a los comunistas, asegura que la mortandad causada por la artillería nacional en las filas rojas ha sido tan grande, que en la imposibilidad de enterrar por su número imponente los cadáveres, se trasladaban éstos en camionetas que se vaciaban en un barranco que, una vez lleno, fué rociado con gasolina y prendido fuego.

Otra partida de defunción de la Sociedad de Naciones Chamberlain ha dicho: No podemos hacernos los policías de la paz en el mundo entero

París.—Con ocasión de la re-otras? (grandes aplausos en los Bancos ministeriales). Esta es toda la partida de defunción en la seguridad colectiva que ha sido redactada en pocas palabras. Hay guerra en este momento en Extremo Oriente y todos los fanáticos de Ginebra quisieran que la Sociedad de Naciones interviniera para hacerla cesar. ¿Pero quién iría a los mares de China para hacer de policía? ¿Será la flota suiza? ¿La aviación escandinava? Es evidente que no podría ser más que la flota americana o la flota inglesa. En todo y por todo, dos

¡No lo dé usted más vueltas a la cabeza...!!
USE SIEMPRE
PASTA DENTIFRICA
ORIVE
El primer dentífrico español
LABORATORIOS ORIVE. LOGROÑO

La U. R. S. S. deudora a Italia por decenas de millones

Roma.—La comunicación aparecida recientemente en toda la prensa internacional relativa a la suspensión por parte de la U. R. S. S. de todo pago a firmas o entidades italianas en relaciones comerciales con las autoridades soviéticas y las razones aducidas pa-

Anuncios económicos

MAQUINAS SEMBRADORAS. De botas, ballestas y discos, de siembra perfecta, gradas, trisurcos, bisurcos, cultivadores y toda clase de maquinaria agrícola en general. Visite mi almacén donde encontrará la máquina que usted necesite. PABLO PINACHO MARCOS. Avenida Casado del Alisal, 53. Palencia.

Por renuncia del que lo desempeñaba, se halla vacante o sin asistencia, el partido veterinario de Prádanos de Ojeda, que producirá próximamente, sin la titular, unas 6.000 pesetas. La titular se halla en la actualidad, a resultas del expediente de jubilación que se instruye, a instancia del interesado, y que se resolverá brevemente. Los aspirantes a dicho partido, lo solicitarán de esta Alcaldía a la mayor brevedad. Prádanos de Ojeda, a 24 de enero de mil novecientos treinta y ocho.—II Año Triunfal.—El alcalde, Manuel de las Heras.

VACANTE de organista-sacristán. Se halla en la parroquia de Padilla de Abajo (Burgos), con 500 pesetas, pagadas del Municipio, 175 de fondos de fábrica y derechos adventicios. Las solicitudes hasta el 4 de febrero, pueden dirigirse al párroco o al Ayuntamiento. Inútil presentarse sin buenos informes.

SE VENDE una casa con dos talleres, uno a cada lado. Para tratar con Norberto Peral, en Saldaña.

CABALLERO desea pensión completa en casa particular. Ofertas al número 295, a esta Administración.

SE VENDE un burro de 5 años con su correspondiente carro bien equipado, seminuevo. Se vende junto o separado. Para tratar en Ribas de Campos, Victoriano García.

SE VENDE aparador y otros muebles. Valentín Calderón 7.

EN CASA particular se ceden dos habitaciones bien amuebladas, con derecho a cocina, pensión completa o solo dormir, exteriores bien soleadas, calefacción y cuarto de baño. Plaza de la Catedral, 4.

SE VENDEN, nueve novillos cebados, propios para la matanza, juntos o separados. También se vende una vaca de leche. Para tratar, con Tomás Comede, en Frechilla.

José Villanueva Sagredo
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos
CALLE VALENTIN CALDERON, 16
(Antes San Juan)

OCULISTA YAGÜES GARCIA
de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boca Plaza, 4, 1.º - Palencia
(Frente al Siglo XX)

¡Eso es decir la verdad!

Una curiosa estadística de los triunfos de los rojos "Oficialmente" han conquistado en kilómetros como tres veces España

H. E. Knoblauch, corresponsal de "American Press", que actuó en la zona roja, dedica un capítulo de su libro "Correspondent in Spain", a tratar de la censura roja y de la "verdad" de las noticias oficiales. Un corresponsal, compañero de U. ROMAN BAQUERIN Especialista del estómago intestines e hígado RAYOS X CONSULTA EN Palencia, Mayor pral., 28, bajo

Los resultados de la totalización son los siguientes: Kilómetros cuadrados conquistados: 1 millón y medio (tres veces la superficie de España). Bajas en los Ejércitos Nacionales: (Muertos y heridos 2 millones y medio). Prisioneros, 350.000. Aeroplanos abatidos, 56.000. Cañones capturados, 415.000. Ametralladoras capturadas, 775.000. Con referencia a la toma de ciudades, los datos son también interesantes. Oficialmente fueron tomadas Avila y Córdoba. Además: Huesca fué tomada 26 veces. Toledo 9 veces. Oviedo 22 veces.

En Londres ha aparecido una nueva modalidad de las "cadenas", "la cadena telefónica" Que parece inventada por la administración de Teléfonos urbanos

Londres.—Cuando ya se creía desaparecida la difusión de "cadenas" postales, con premios para los constantes y castigos para los desconfiados, ha surgido una nueva combinación, basada en llamadas telefónicas, debiendo, quien la recibe, hacer veinte a otros tantos abonados, con el encargo de repetir la operación. Con tal motivo, hay quien asegura que esta "cadena" ha sido inventada por la Administración de Teléfonos Urbanos, ya que en Inglaterra, además del abono mensual, hay que pagar aparte cada llamada, por el sistema de fichas.

Alarmante número de reclutas inútiles para el servicio militar en la Argentina

Buenos Aires.—La revisión de los inscritos en la quinta de 1917, que ha terminado en estos días, ha dado a conocer existían en la provincia de Corrientes un número alarmante de reclutas inútiles que llegan a la cifra de representar el 75 por 100 de los alistados, siendo debida la inutilidad a de-

Un arengue y un huevo por barba

Los ciudadanos barceloneses están de enhorabuena. ¡Se acabó el hambre! La Prensa del 6 de enero publicaba la fausta noticia de que habían llegado arengues y que, mediante "la presentación de los impresos del racionamiento del azúcar... se les haría entrega de una unidad (un arengue) por ración". Apenas tenían tiempo los barceloneses de haber digerido tan

delicado manjar, cuando el día 9 de enero se les anunció que el día 10, "mediante la presentación de la hoja de tickets del racionamiento del jabón", se les venderá una partida de huevos que ha llegado a la capital de la República y de Cataluña. "La ración—dice—será de un huevo por habitante". Arengues... huevos... nada falta. ¿Quién ha dicho que en la zona marxista se padece hambre?

El racionamiento de la leche para los niños de pecho

En la zona roja solo se facilita leche para los niños menores de dos años. Cuando se facilita. Veamos ahora las formalidades que para ello se necesitan, según disposiciones que la Comisión Municipal de Abastos de la actual capital roja, ha publicado en la prensa barcelonesa del 12 del corriente: "Antes de acudir a la delegación de distrito para la adquisición de la correspondiente hoja de tickets, deberá presentarse el oportuno certificado de nacimiento del menor en el Negociado administrativo de Abastos del Ayuntamiento (Plaza de la República) donde se les facilitará la necesaria autorización para inscribirse en el racionamiento del respectivo distrito. La presentación de las certificaciones de nacimiento se hará por orden alfabético del primer apellido del menor que debe inscribirse y empezará el día 12 del corriente por las letras A y B. Oportunamente se irán haciendo públicos los turnos de inscripción y los días en que deberán presentarse las certificaciones". Ya se avisará a los demás. Por el momento sólo pueden presentar certificaciones de nacimiento para obtener luego hoja de tickets y finalmente un poco de leche, las familias de los niños cuyos apellidos empiezan por A o B. La cosa va para larga. ¿Qué les ocurrirá a los niños cuyo apellido empieza por Z y cuyas madres no pueden lactarlos?

Suscripción nacional Auxilio a poblaciones liberadas

Acudiendo a esta suscripción, hemos de sentir la íntima satisfacción de haber practicado la caridad como Cristo desea y ha mandado, fomentando así nuestros nobles sentimientos hacia el necesitado y que por ser en este caso nuestros hermanos que en nosotros confían, la oportunidad una vez más de la Patria lo estimará dándonos servirla. Donativos en especie: Calle Lope de Vega número 20 de 11 a 13 y de 15 a 17 Donativos en metálico: Las oficinas del Gobierno Civil. Considera el hambre que padecen tus hermanos de la zona roja y acude con prodigalidad periódicamente a esta Suscripción, para, llegado el momento, remediar su padecimiento. La Patria lo necesita. Donativos en metálico: Las oficinas del Gobierno Civil. Donativos en especie: Lope de Vega, número 20, planta baja de 11 a 13 y de 15 a 17.

